



Pelean diputados por la movilización del domingo

**GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ**

La movilización del domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) generó un agrio debate en la Cámara de Diputados, tras la definición de "marchita" con la que el PVEM pretendió minimizar el hecho.

En respuesta, PAN, PRI y PRD resaltaron por separado que, para ser una marchita, "les dolió y mucho". En el cruce de descalificaciones, Morena afirmó que quienes asistieron a la marcha lo hicieron como "lacayos de Lorenzo, Ciro y Claudio X. junior".

A su vez, el *blanquiazul* anticipó "un bloque" opositor a la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. Al respecto, cuando se le preguntó al coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, si ello implica recuperar la alianza Va por México en la cámara, contestó que "nunca se ha perdido, aquí todos los días nos vemos y todos los días dialogamos".

Los ánimos se encendieron más cuando, en la participación de Sergio Gutiérrez Luna (Morena), se subió el nivel del volumen. Desde la tribuna, el morenista cuestionó: "¿Creen que su marcha abonó a la democracia?" Desde las curules panistas, priistas y perredistas le respondieron: "¡Síiii!"

Gutiérrez expuso entonces que Morena aguardará a que concluya el periodo como consejeros de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama "para tener un verdadero árbitro que esté a la altura del momento del país y garantice piso parejo. Con ustedes o sin ustedes vamos a tener reforma electoral".

Desde la tribuna, el priísta Marco Mendoza Bustamante ratificó que su partido "no cederá a presiones o acuerdos en los oscuros; jamás negociará para debilitar a la democracia, por el contrario, votará en favor del INE, del Tribunal Electoral, de los órganos locales y de los mexicanos".

Como parte del intercambio de denuestos, el coordinador del PVEM, Carlos Puente, aseguró que la oposición asistió a la marcha para servir "de comparsa a su patrón Claudio X. junior".

En referencia a que, desde el sexenio de Vicente Fox, el PVEM se ha adaptado a los gobiernos del PAN, PRI y Morena, el perredista Luis Espinosa devolvió: "Claudio X. González no es nuestro patrón, ustedes sí tienen jefe y es el presidente y no este presidente, sino el de cada sexenio".

Mendoza Bustamante abundó: "Nuestro único jefe, nuestro único patrón es el pueblo de México, porque a él nos debemos".

El panista Jorge Espadas Galván sostuvo que, "más allá de amenazas desde Palacio Nacional, aquí seguimos en pie de lucha. Los diputados de los partidos PRI, PRD y MC respondemos a los mexicanos, que sólo ellos son nuestros patrones, no el que ocupa el palacio de gobierno".